

**SDP**noticias.com

## En Contexto.

# La guerra sucia en el Estado de México y el mito de la economía

[LUIS ACEVEDO@lusacevedop](mailto:LUIS ACEVEDO@lusacevedop)

Si hacemos caso a las encuestas que se han difundido en diversos medios de comunicación y de manera muy especial en redes sociales, hay un dato muy claro, pero al mismo tiempo aterrador para algunos porque hay empate técnico entre Delfina Gómez y Alfredo del Mazo.

Como nunca antes, esta información tiene muy nervioso al Partido Revolucionario Institucional (PRI), que no solo ha puesto a circular a su presidente Enrique Ochoa en prácticamente todos los programas de radio y televisión con más audiencia para tratar de impulsar a su candidato, sino que también se ha desplegado una intensa campaña de denostación en contra de la candidata del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA). Campaña que, además, resulta ruin para la sociedad por sustentarse en la mentira abierta o en lo que podría ser un *Plan B* gubernamental, por si no logran mantenerse en el poder en 2018.

Por encima de los afectos o repudios partidistas, los mensajes difundidos por el PRI desde el inicio de este mes han sido asombrosos, no por su audacia política ni por sus insostenibles ofertas de campaña que, al igual que las de sus contrincantes, son populistas e inadmisibles.

Llama la atención el interés mediático de la campaña para crear un clima de crisis económica si la sociedad decide cambiar el rumbo del país por la vía democrática. Pareciera que lo que suceda en el Estado de México podría ser determinante para el país.

Veamos.

Un primer ejemplo se dio cuando los miembros del PRI descontextualizaron la información difundida por *Notimex*, la agencia de noticias del gobierno mexicano, y que bajo el título “Incertidumbre y volatilidad si AMLO gana la presidencia en 2018: Fitch” fue la nota principal del periódico *El Economista* del 9 de mayo.

Como es costumbre, la información fue utilizada para denostar al líder de Morena, pero también reinterpretada malamente por Alfredo del Mazo para descalificar a Delfina Gómez en los tediosos e insustanciales debates de los candidatos al gobierno del Estado de México.

Pero más llama la atención que el riesgo económico sea la línea argumental del presidente del PRI en las presentaciones que ha hecho a lo largo de los últimos días en todos los espacios mediáticos.

Lo sorprendente de los argumentos de Enrique Ochoa Reza es que, siendo un economista con doctorado en el extranjero (sin que eso sea garantía de nada), se atreva a asegurar -palabras más, palabras menos- que si Morena gana en el Estado de México habrá devaluación en el país y peor nos irá a los mexicanos si López Obrador gana la presidencia en 2018.

¿No que él y su partido apuestan por la democracia?

Llama la atención que lance sin pudor este tipo de afirmaciones, porque si algo ha buscado el actual gobierno es dar solidez a las finanzas nacionales, le creamos o no a las cifras del INEGI.

Especialmente en materia monetaria el Banco de México se ha esforzado por asegurar que la inversión extranjera directa, y en buena medida también la de cartera, permanezcan en México, no solo de cara a las elecciones del 6 de junio sino a las de 2018.

Para ello, México se anticipó incluso a la FED a fin de incrementar las tasas de interés en una proporción superior a las de los Estados Unidos para ofrecer actualmente un premio de 6.75 por ciento, con lo que la rentabilidad en nuestro país resulta varias veces más lucrativa en términos reales; eso, sin considerar las ventajas cambiarias y que, además, se acaba de reforzar un convenio con el FMI para apuntalar a la economía nacional, que representa una “carta de buena conducta”.

De ahí, no se hayan visto las fugas de capital del pasado ni se verán, a menos que todo sea mentira.

El 22 de mayo, Ochoa Reza reiteró a Ciro Gómez Leyva, que un triunfo de Morena es sinónimo de crisis económica.

¿Entonces el mensaje del PRI es que, si no ganaran ahora en el Estado de México ni la presidencial en 2018, el gobierno federal dismantelará la estabilidad económica de la que tanto han se han ufanado y que tanto ha costado a la sociedad o, peor aún, que también la economía es otro engaño?

@lusacevedop